
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die 19. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 03.03.2022, 

im Saal der „Alten Schule“; Zum Kirchweg 3  

 

 

Beginn: 19:30                                      Ende: 21:50 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm  

 

CDU 

  

Lena Dürphold  

 

SPD 

  

Sven Klundt  

 

CDU 

  

Juliana Kopf  

 

SPD 

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Walter Klundt  

 

SPD 

  

Melanie Weißler-Becker  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 



 

 

  

Dorothea Müller  

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Jürgen Stentz entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Bauantrag zur Errichtung eines 35 m hohen Stahlgittermastes mit 

Mobilfunkstation auf dem Grundstück Flst. Nr. 1673 im Außenbereich der 

Gemarkung Mörzheim 

Vorlage: 630/449/2022 

  

3. Sachstand Neubau- und Umbau DGH Mörzheim 

  

4. Bericht der Ortsvorsteherin 

  

5. Verschiedenes 

 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine BürgerInnen anwesend.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Bauantrag zur Errichtung eines 35 m hohen Stahlgittermastes mit Mobilfunkstation auf 

dem Grundstück Flst. Nr. 1673 im Außenbereich der Gemarkung Mörzheim 

 

Frau Müller teilte mit, dass bereits am 18.03.2021 eine Sitzungsvorlage im OBR war und 

die aktuelle Vorlage erneut zur Kenntnisnahme sei. 

 

Herr Freiermuth teilte mit, dass der OBR hier ja keine Entscheidung treffen darf, aber 

seine Meinung dazu darf man ja durchaus sagen. 

Verwunderlich sei, dass dies jetzt ein Jahr gedauert hat. Die Stellungnahme der Stadt 

Landau sei nicht befriedigend. Der Alternativstandort Kirchturm käme für die Firma viel 

teurer, wäre aber für die Landschaft schöner. 

 

Frau Kopf teilte mit, dass das Presbyterium dem sie auch angehört, nicht gefragt wurde 

bezüglich dem Standort Kirchturm. Das Presbyterium sei hier offen. 

 

Frau Weißler-Becker teilte mit, dass erst durch den Protest des OBR nach den 

Alternativen gesucht wurde. 

 

Herr Klundt W. meinte, die Höhe sei schon extrem. Ilbesheim hat ja seinen eigenen 

Mast, man hätte auch einen kleineren in Wollmesheim Am Neuberg stellen können. 

 

Herr Dürphold sagte, dass der Kirchturm mit seinen 44 m hoch genug sei als Alternative. 

Dieser Mast sei schon prägend für das Ortsbild. Dass die Installation auf dem Kirchtum 

zu teuer sei, ist kein Argument. 

 

Herr Kopf sagte, ihm fehle das Statement zum Kirchturm. Es wurden keine Zahlen 

offengelegt. 

Ebenso sagte er, wenn dies realisiert wird, muss festgehalten werden, dass mindestens 

fünf Hochstammbäume gepflanzt werden um zu begrünen. 

 

Frau Müller verlas abschließend noch die Stellungnahme vom Stadtbauamt. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Sachstand Neubau- und Umbau DGH Mörzheim 

 

Frau Müller informierte über den Termin vom 10.02.2022 mit Mitgliedern des OBR und 

Vereinsvorsitzenden bezüglich der Bedarfsermittlung zur Küchenplanung. 

 

Herr Freiermuth sagte hierzu, dass eine Küchenplanung in diesem Ausmaß nicht so 

einfach sei. 

Falls es eine Firma aus Landau werden sollte, könne diese ja auch ihre Erfahrung mit 

einbringen. 

Die Vorsitzende sagte hierzu, dass auch das GML über Küchenplaner verfügt. 

 

Zur Herstellung der Abwasserleitungen vom Erweiterungsbau muss der 

Hauptstraßenbereich vom 13.04. bis 22.04.2022 voll gesperrt werden. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Bericht der Ortsvorsteherin 

 

4.1 Straßennamen 

Die Vorsitzende informierte den OBR darüber, dass nach langem Werdegang die Straße 

im Neubaugebiet MH 7 nun Gustav-Gulden-Ring heißen wird. 

 

4.2. Erschließung 

Frau Müller informierte über den Baueinweisungstermin am 11.03.2022. 

Herr Oliver Kopf bat darum die Ausführungsplanung der Erschließung per E-Mail dem 

OBR zukommen zu lassen. 

 

4.3. Spielplatz 

Frau Müller informierte über den aktuellen Sachstand. Frau Elke Müller die dieses 

Projekt betreuen soll, hat noch zwei Projekte abzuschließen, dann wird sie sich 

Mörzheim annehmen. 

 

Herr W. Klundt teilte mit, man erhalte einen „recycling-Spielplatz“. 

 

Frau Weißler-Becker teilte mit, dass es schon ein Armutszeugnis für ein Dorf ist, keinen 

Spielplatz bieten zu können. 

 

Vielleicht könnte man einen Förderverein gründen, dann könnte man auch besser 

agieren. 

 

Frau Brandherm konnte auch nicht fassen, dass es Mai/Juni werden soll bis eine 

Schaukel und eine Sandgrube gefertigt werden soll. Es sei doch schon so lange klar, dass 

der Spielplatz fehlen wird. Ebenso teilte sie mit, dass der Förderverein der Kita sehr 

motiviert ist und da auch was auf die Beine stellen könnte. 

 

Frau Müller teilte mit, dass man auch im Gemeindebrief einen Spendenaufruf machen 

sollte. 

 

Herr W. Klundt teilte mit, dass sich die Bauern- und Winzerschaft je nachdem wie der 

Umsatz des Maimarktes sein wird, auch finanziell beteiligen wird. 

 

Frau Dürphold fragte nach, ob an die Firma welche die Spielgeräte unsachgemäß 

abgebaut hat und diese dadurch unbrauchbar sind Regressionsansprüche bestehen.  

 

Herr Kopf monierte, dass immer noch kein Detailplan zur Gestaltung vorliegt. Es gehört 

zu der Grundaufgabe der Stadt etwas zu bieten. Ebenso ist der Zeitablauf nicht zu 

verstehen. 

 

4.4. Sirene 

Im April 2022 ist die Errichtung der Sirenenwarnanlage geplant. 

 

4.5. Änderung Linienbündel 

Die Vorsitzende informierte darüber, dass die Linie 540 ab Dezember 2022 nicht mehr 

über Wollmesheim-Mörzheim nach Bad Bergzabern fährt. 

 

Der OBR war der Meinung hierzu in der nächsten Sitzung am 28.04.2022 Herrn BgO 

Hartmann einzuladen. 



 

 

 

4.6. K45/K7 und K6 

Frau Müller informierte über Beschwerden von Bürgern der Gemeinden Impflingen und 

Mörzheim bezüglich Long Vehicle-LKW und Schwerstlastverkehr, welche die K45/K7 

und K6 als „Bypass-Strecke“ nutzen. Dabei handelt es sich um die von 

Navigationsgeräten vorgegebenen Strecke von oder zur Autobahn. 

Ein gemeinsamer Prüfantrag an Herrn OB Hirsch und Herrn Landrat Seefeld wurde nach 

einer Diskussion vom Ortsbeirat Mörzheim einstimmig befürwortet.  

 

4.7. Jubiläum 

Die Vorsitzende informierte über das Jubiläum der Eingemeindung der Stadtdörfer. 

Es wird am Montag den 11.04.2022 von 18.30 Uhr bis ca. 20.00 Uhr in der Festhalle 

Landau einen Festakt geben. 

Frau Müller teilte mit, dass sie eine Anfrage bei fEinklang und den fEinklang Kids 

gestellt hat für die Mitgestaltung des musikalischen Rahmens. 

 

4.8. Grundstück 

Die Vorsitzende informierte, dass die Teilfläche „Haafegasse“ im Besitz der Stadt 

Landau bleiben wird. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

5.1. Kerwe 

Frau Müller teilte mit, dass am 24.03.2022 eine OV-Besprechung aller Ortsteile 

stattfindet. Auch hier werden die Kerwen Thema sein. 

In Mörzheim sind die Familie Wambsganß sowie die Piraten bereit sich am Weinfest zu 

beteiligen. Anfragen von Schaustellern liegen auch bereits vor. 

 

5.2. Wahl 

Die Vorsitzende startete einen Aufruf für WahlhelferInnen für die OB Wahl am 

03.07.2022 bzw. die Stichwahl am 17.07.2022. 

 

5.3. Grillrost 

Frau Müller teilte mit, dass der Grillrost am Grillplatz und auch die Kette erneuert 

werden müssten, Kosten ca. 300 €. 

Es wurde mitgeteilt, dass dies damals Herr Zittel Klaus angefertigt hat. Ebenso kann 

man Herrn Jöckel fragen.  OBR-Mitglied Weißler-Becker teilte mit, dass sie auch mal 

ihren Ehemann fragen könnte. 

 

Der OBR war der Meinung, dass die Kosten von den laufenden Einnahmen des 

Grillplatzes bezahlt werden sollen. 

 

5.4. Feldwege 

Frau Müller übergab zu diesem Thema das Wort an Herrn W.Klundt. 

Es sei schade, das der OBR auch in anderen Ortsteilen nicht hierzu befragt wurde. 

Herr Klundt und Herr Freiermuth berichteten von dem Druck, der von Seiten des BgO 

auf die Bauern-und Winzerschaft ausgeübt wird. 

 

Herr Oliver Kopf teilte mit, dass es am 10.11.2021 eine Besprechung gab, und Herr BgO 

Hartmann den rechtlichen Sachverhalt abklären wollte. Da sei immer noch nichts 

mitgeteilt worden. 

 

Der OBR hat hier keine Vorkenntnisse, hier braucht man Fakten. Die Haftungsfrage sei 

sehr schwierig. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 19. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in 

der Pfalz am 03.03.2022 umfasst 7 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis 19. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dorothea Müller 

Ortsvorsteherin Mörzheim  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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